
＊以下の意見等について回答欄をご記入ください。

＊まちづくり委員会等への回答の際は、所管委員会にて執行機関側への聞き取り等により作成した旨を付記し提出します。

№ 会場 担当
委員会 議会報告・意見交換会における意見等 回　答 担当部局

1 遠山 産建

・災害があるたびに遠山谷の県道・市道が
通行止めになる。このような状態では、三遠
南信自動車道が開通しても、交通の流れが
止まってしまう。「ハイランドしらびそ」は、災
害で通行止めになってお客さんが来なく
なったことも経営に響いた。市にはこうしたこ
とが再び起きないようにお願いしているが、
議会の皆さんも後押しをしてほしい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。なお、災害復旧事業につ
いては、地域の皆さんからの不安な声をお聴きしたため、随時進
捗状況を地域に伝えていただけるよう、議会からも要望しておきま
した。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
・市道については、地区要望等により災害が発生しそうな箇所の
危険性、緊急性を総合的に判断し、優先的な箇所から災害を未
然に防ぐための対策に努めております。
・被災箇所の復旧については、早期に通行できるよう災害復旧工
事に取り組んでまいります。【土木課】

建設部

2 遠山 産建

・市の対応は、町場と山間地の対応に違い
がある。山間地への対応には、ゴテゴテの感
がある。6月2日の災害から何日が経ってい
るのか。ここは一本道なので、一箇所がダメ
になるとどうにもならない。困っている人はた
くさんいる。至急、形にしてほしい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。なお、災害復旧事業につ
いては、地域の皆さんからの不安な声をお聴きしたため、随時進
捗状況を地域に伝えていただけるよう、議会からも要望しておきま
した。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
・大規模な災害は、国の災害査定等の手続きに時間を要します
が、住民の皆様の不安解消に努め、被災箇所の早期復旧に向け
て取組んでまいります。【土木課】

建設部

3 遠山 産建

・中部電力が発電所を計画しているが、下栗
の災害で奥へ行けない。固定資産税1億円
が必ず入る。地域の活性化のためにも、議
会にも後押ししてほしい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。なお、災害復旧事業につ
いては、地域の皆さんからの不安な声をお聴きしたため、随時進
捗状況を地域に伝えていただけるよう、議会からも要望しておきま
した。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
・大規模な災害であり、復旧には治山事業等も関係するため、関
係機関とも連携を図り、早期の復旧に努めます。【土木課】

建設部

4 遠山 産建
・下栗に待避所を早くつくってほしい。喫緊
の課題で、観光客の対応にも必要。地域事
情を考慮した、迅速な対応をお願いしたい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。引き続き、議会へのご理
解をよろしくお願いいたします。
・上村150号線において、土地所有者をはじめとする関係者の皆
様との調整を図り、支障木の伐採と待避所の設置を進めていま
す。
【土木課】

建設部

5 遠山 産建

・市道150号線に待避所をつくるだけでいい
のか。市道3号線、林道尾池山線と合わせ、
カーブミラーの設置等も含めて改善してほし
い。現地を知らなすぎる。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。なお、災害復旧事業につ
いては、地域の皆さんからの不安な声をお聴きしたため、随時進
捗状況を地域に伝えていただけるよう、議会からも要望しておきま
した。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
・カーブミラーの新設については、地区からの要望に基づき現地
確認等をした上で、設置の可否を判断させていただいていますの
で、ご理解くださるようお願いします。【危機管理課】
・現在、市道上村３号線等の通行止めにより下栗地区に通じる道
路は市道上村150号線のみとなっていることから、待避所設置を最
優先に取り組んでいます。そのほかの路線においても、今後の工
事車両の通行等で改善が必要な箇所について、現地確認等を行
い対策を検討します。【土木課】

建設部
危機管
理部

6 遠山 産建

・県ならやってくれる。飯田市は遅い。熱が
ある内に対応してほしい。熱が冷めると行き
違いが生じる。地元の人間としては、すぐに
やってほしい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。なお、災害復旧事業につ
いては、地域の皆さんからの不安な声をお聴きしたため、随時進
捗状況を地域に伝えていただけるよう、議会からも要望しておきま
した。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
・早期に対応できるよう関係機関との調整を図るとともに、地域の
皆様のご意見等を伺い、迅速な対応に努めてまいります。【土木
課】

建設部

7 遠山 産建
時間がもっとほしかった。非常によかった。
温泉のあり方について相対的に提案した
い。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
「非常に良かった」との評価いただき、大変ありがとうございます。
また飯田市議会への提案をいただけるようであれば、事務局まで
ご一報いただければ幸いです。引き続き、議会へのご理解をよろ
しくお願いいたします。
←執行機関側に送らない（議会担当委員会で回答作成）

－

令和５年度 議会報告・意見交換会に寄せられた意見等のうち、年内にまちづくり委員会等へ回答するとしたもの



8 鼎 産建
・妙琴公園では焼肉をできないと聞くが、今
後リニア開通後の妙琴公園のあり方につい
ての市の考えは。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。引き続き、議会へのご理
解をよろしくお願いいたします。
・鼎まちづくり委員会・切石区で組織しています「妙琴公園将来構
想検討委員会」と市で検討を進めています。妙琴公園は市が管理
する都市公園であり、市内唯一の風致公園であることから、ＪＲへ
借地している部分の返還後は風致公園として再整備することとし
ています。【維持管理課】

建設部

9
西部
(伊・
山）

産建

・ふるさと納税での農畜産物の利用の状況
は、（具体的に飯田以外の人たちのニーズ
を把握するうえでもよい指標となる）
A:この場では詳細な数字としては持ってい
ないが、くだもの（ナシ）などは人気であると
聞いている。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。ご指摘のとおり「地域内経
済の循環」を好循環させるためには、地域の農畜産物は重要なポ
イントになると考えています。引き続き、議会へのご理解をよろしく
お願いいたします。
・昨年度のふるさと納税寄附受付実績は、３億9,573万円余でした
が、そのうち農畜産物の総寄附額は、２億1,505万円（54.3％）と
なっており、飯田市のふるさと納税では農畜産物が主力となって
います。
・主な品目別のおおよその寄附額については、桃8,000万円
（20.2％）、市田柿6,400万円（16.2％）、なし3,800万円（9.6％）、り
んご1,500万円（3.8％）、肉類（牛・豚・ジビエ等）2,939万円
（7.4％）ほどとなっています。【広報ブランド推進課】

企画部

10 上郷 産建

・リニア関連にて、住宅の立ち退き交渉およ
び保障交渉は市が地域住民と説明会等も
含め進めているが、道路拡幅等にて住宅で
ない私道路も図面上では交渉の対象となる
と思うが何も話がない状態が続いている。建
物以外の交渉はどのようになっているのか。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を、意見交換会終了後に飯田市の担当部
署に伝えたところ、即座に対応いただきましたので、その内容をお
伝えします。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたしま
す。
・状況を確認したところ、長野県が担当している事業であったの
で、県に状況を伝え、県の担当より関係地権者様へ連絡を行い丁
寧な対応をしていただくように伝えました。その後、県の担当者か
ら対応済みとの連絡を受けました。【リニア用地課】

リニア推
進部

11

竜東
(上･
千･
龍)

産建

・千代地区では、1トンの川砂を配布し土嚢
を作った。雨水の流れを止める事も視野に
地区で対応をしている。事前準備が大事。
・150袋程度、女性でも持てる程度の重量の
土嚢。
A　土嚢150袋作成など事前準備への対応
は大事な取り組みと考える。資材について
は、行政支援があっても良いのかと考える。
飯田市にも資材支援について伝えて行く。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。引き続き、議会へのご理
解をよろしくお願いいたします。
・土のう袋については、同一物品の合計金額で10,000円以上にな
れば自主防災組織施設整備事業の対象としており、この補助事業
を有効活用いただきたい。【危機管理課】

危機管
理部

12

竜東
(上･
千･
龍)

産建

Q　飯田市からの半額補助とは、土嚢も含ま
れるのか。
・龍江地区では地区の皆さんから拠出頂き、
災害対策費として当てている。金額が分れ
ば、その分半額を補助頂けるのか。
A　飯田市の補助の仕組み的には可能と考
えるが、土嚢がその対象になるかは調べな
いと分からない。発電機、テント等は対象と
なっているが、用途含め飯田市へ伝え確認
していきたい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見を飯田市の担当部署に伝えたところ、次のよ
うな回答がありましたのでお伝えします。引き続き、議会へのご理
解をよろしくお願いいたします。
・同上【危機管理課】

危機管
理部

13

竜東
(上･
千･
龍)

産建
・山間地に対する厚いフォローをお願いしま
す。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
今回の意見交換会では、中山間地域の現状を聴かせていただく、
とても良い機会となりました。飯田市議会としてもしっかりと取り組
んでまいります。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいた
します。
←執行機関側に送らない（議会担当委員会で回答作成）

－

14

竜東
(上･
千･
龍)

産建
・埼玉県議会の小学生３年以下の扱い方の
件（否決となった）が市議会で話題になった
か？

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
いただきましたご意見の内容の議案審議は、飯田市議会として
行っておりません。引き続き、議会へのご理解をよろしくお願いい
たします。
←執行機関側に送らない（議会担当委員会で回答作成）

－

15
下久
堅

産建
・長期にわたるビジョンを示していただき、目
標設定、実行をお願いしたい。

議会報告・意見交換会では、大変お世話になりました。
本年、産業建設委員会として意見交換させていただいたテーマ
「地域内経済の循環」については、今回地域の皆さんに教えてい
ただいた現状をベースとし、委員会として２年間の調査・研究活動
を行い、飯田市への提言につなげてまいります。次回の議会報
告・意見交換会でも経過を報告させていただく予定ですので、引
き続き、議会へのご理解をよろしくお願いいたします。
←執行機関側に送らない（議会担当委員会で回答作成）

－


